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让贫困群众过上好日子
———党的十八大以来我市扶贫攻坚工作纪实
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本报讯 10月 13日， 市七届人大常委会
举行第三十七次主任会议，市人大常委会主
任徐兰峰主持会议，副主任贾祖贫、成定伟、
邹东波、张礼杰、卢志勇、闫西良、管永国，秘
书长王耀卿出席会议。 会议决定，市七届人
大常委会第三十三次会议于 10月 24日召

开，会期预计一天。
根据会议提出的建议议程，市七届人大

常委会第三十三次会议将听取和审议高速

铁路建设情况的视察报告、高速及干线公路
等重大交通基础设施建设情况的调研报告、
关于检查《濮阳市马颊河保护条例》贯彻实

施情况的报告、市政府关于市属企业国有资
产监督管理情况的专项工作报告、一类建议
办理情况的报告并进行一类建议满意度测

评，审议和表决《濮阳市乡（镇）人大主席团
成员联系乡（镇）人大代表、乡（镇）人大代表
联系人民群众办法》（草案）、《濮阳市各级人
民代表大会代表述职办法》（草案）。

市人大常委会有关工作委员会分别就

相关议题作了汇报。
此外，会议审议通过了市政府对 《中华

人民共和国邮政法》《河南省邮政条例》 审议
意见整改落实情况的报告、对《中华人民共

和国促进科技成果转化法》《河南省促进科
技成果转化条例》审议意见整改落实情况的
报告、对《中华人民共和国气象法》《河南省
气象条例》 审议意见整改落实情况的报告、
对《濮阳市土地利用总体规划调整完善情况
报告》审议意见整改落实情况的报告、对《宗
教工作基层组织建设情况专项工作报告》审
议意见整改落实情况的报告， 要求市政府修
改完善后印发市人大常委会组成人员。

市人大常委会副秘书长和各委办室负

责同志列席会议。
（人大办）
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市七届人大常委会举行第三十七次主任会议

本报记者 贺德敬
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党的十八届五中全会明确提出：到 2020 年我国
现行标准下农村贫困人口实现脱贫，贫困县全部摘
帽，解决区域性整体贫困。

2014 年 5 月，习近平总书记在听取河南工作汇
报时强调：“要着力做好‘三山一滩’扶贫开发工作，
努力缩小城乡发展差距，推动城乡一体化发展。 ”

濮阳作为河南省“三山一滩”扶贫开发重点区
域， 贫困人口的范围涉及 74 个乡镇 349 个贫困村
54510 户贫困户 174568 名贫困人口，扶贫工作难度
很大、任务艰巨。 380 多万父老乡亲如何与全国人民
同步进入全面小康？ 拷问着全市党员干部执政为民
的使命担当。

近几年来，我市深入贯彻习近平总书记扶贫开
发战略思想，把脱贫攻坚作为一项极其重要、极其
严肃的政治任务 ，作为检验 “四个意识 ”的重要标
准，作为头等大事和第一民生工程，坚持以脱贫攻
坚统领经济社会发展全局，举全市之力坚决打赢脱
贫攻坚战。 尤其是去年年初以来，我市通过实施“百
企万户”产业扶贫、农业产业化扶贫、智慧扶贫电商
扶贫、金融扶贫、农业保险扶贫五大工程，开展“双联
四推六覆盖”“专家人才精准帮扶行动”等活动，利用
现代信息技术，创新实施智慧精准扶贫，脱贫攻坚工
作取得了明显成效。

精准发力

扼住贫困的咽喉

多年来，由于我市基础设施、公共服务历史欠账
多，社会保障滞后、产业体系薄弱，贫困村大多守着
传统农业“一亩地里打转转”。 缺少资金、技术、门路
致贫，因病、因残、因学致贫等，成为贫困的主因。

精准扶贫的关键是精准识别，也是做到真扶贫、
扶真贫的保障。那么，如何做到精准扶贫、精准脱贫？
扶持谁、谁来扶、怎么扶、如何退？ 找准扶贫对象，方
能避免“撒胡椒面”。 对此，我市出台了扶贫对象精
准识别及管理等 5 个办法， 产业扶持脱贫等 5 个实
施方案，教育、水利脱贫等 5 个专项方案，确保精准
识别、精准施策、精准退出，对症下药、靶向治疗。

查清致贫原因，方能对症下药、精准滴灌。 从2014
年 4月到 2016年 6月，我市对贫困户建档立卡，并连
续 2次开展“回头看”进行再核实。 有楼房、有轿车的

“贫困户”被清理出去，难以实现“两不愁三保障”的
贫困户被请了进来，脱贫攻坚的主战场精准锁定了。

“一看房，二看粮，三看学生郎，四看技能强不
强，五看有没有残疾重病躺在床。 ”基层总结的精准
识别顺口溜，简便易行，让识别工作可操作性更强。

我市成立了 2580 个村级脱贫责任组， 成员 1.2
万多人，实现所有贫困村全覆盖，按照“应进则进、
应出尽出”原则，狠抓精准识别、精准对接、精准帮
扶。 各县区、乡镇、村党员干部，以及驻村第一书记、
驻村干部，牺牲双休日、节假日，按照“四必到”的要
求，严格落实“一进二看三算四比五议六定”六步工作
法，对 2014 年以来已脱贫人口和年人均纯收入 4000
元以下的农户进行了摸排，共普查 206852户。对问题
一村一村查找、对档卡一户一户校准、对帮扶一项一
项抓实、对资金一笔一笔审核、对政策一条一条落地、
对责任一级一级到人，边排查、边整改，进行了一次
全面体检、全面整改，切实做到贫困户识别零差错、
贫困户退出零差错、扶贫资金使用零差错，精准度
明显提高、认同度明显提高、满意度明显提高。

通过规范整改，我市共整改新进 4140 户 15165
人，对原建档立卡贫困户校对补录 16778 人。将村情
概况、规划计划、工作记录、公示公告、审核批复、表
格信息、 帮扶项目资料等进行归档， 做到户有明白
卡、村有档案簿、乡有档案册、县有档案库。严格按照
“三议两协商”工作法，履行程序，接受群众监督。

在档卡规范工作中， 坚守在全市各个扶贫村的
扶贫工作队和驻村第一书记走街串户、访贫问苦，查
“穷根”、建台账、找对策、跑项目，付出了许多艰辛和
努力，同时在这场轰轰烈烈的攻坚战中得到了历练。

王保超是濮阳县体育局的一名干部。 他今年 5
月被派驻濮阳县五星乡葛邱村担任驻村第一书记，
仅仅过了 4 个多月，就感受颇深。他说：“刚被派驻到
村里时，因为没有在乡村基层工作的经历，我的想法
很简单：上面领导让干什么就干什么，安排什么就干
什么；把上级部署的工作干好，不被通报、不给单位
抹黑，自己这个第一书记就算合格了。等到村干部带
着我挨家挨户地接触村里的贫困户， 并详细了解每
个贫困家庭的情况后，我感受到：群众真穷、群众真
苦、群众真需要帮助。我从内心体会到扶贫工作是何
等重要和不容易， 更感受到一种从未有过的责任感
和使命感。 ”（下转第三版）

本报讯 （记者 段利梅） 10月 16日，市
委副书记李刚带领市发改委、市工信委等相
关部门和范县的主要负责同志，赴北京拜访
中国石油天然气集团公司（以下简称“中国
石油”），与中国石油党组副书记、副总经理 、
定点扶贫与对口支援领导小组组长徐文荣

等相关人员进行座谈，并就进一步加大定点
扶贫支持力度、建设东明至濮城（丰利石化）
原油输送管道建设等事宜达成一致意见。

座谈中，李刚代表濮阳市委 、市政府对
中国石油长期以来给予濮阳发展的关心和

支持表示感谢，并介绍了我市有关情况。 他
希望中国石油进一步加大对濮阳的定点扶贫

帮扶力度，帮助濮阳梳理石化产业发展的方
向和定位，加快产业转型升级步伐。 同时，恳
请中国石油与濮阳进一步深化合作，对东明
至濮城（丰利石化）原油输送管道建设等事
宜加以协调解决，共同推进濮阳石化产业持
续健康发展，助推濮阳脱贫攻坚工作。

徐文荣代表中国石油对李刚一行的到

访表示热烈欢迎，对濮阳市委、市政府一直
以来对中国石油项目建设给予的帮助和支

持表示由衷感谢。 徐文荣指出：定点扶贫是
中国石油作为央企应该履行的重要政治职

责，要认真贯彻落实习近平总书记关于坚决
打赢脱贫攻坚战的一系列重要讲话精神，立
足濮阳实际，积极探索与企业资源优势更好
结合的有效途径，支持范县、台前县的石化
企业发展壮大；要加快推进东明至濮城（丰
利石化）原油输送管道建设工作，尽快成立
项目推进机构，尽早签订合作协议，加强组
织协调，实现合作共赢，努力提升定点扶贫
工作成效。

市领导与中国石油有关负责人进行座谈

———以习近平同志为核心的党中央领航中国纪实

书 写 伟 大 复 兴 的 时 代 画 卷

（详见今日第七版）

本报讯 （记者 王志浩 通讯员 王振稳）
10月 16日下午， 市长宋殿宇到大广高速南
乐检查站、市 110指挥中心、市飞龙汽车站等
处，调研我市社会稳定工作。 他强调，做好党
的十九大期间社会稳定工作是当前的重要

政治任务。 各级各有关部门要认真落实上级
部署，牢记职责使命，聚焦工作重点，全面加
强防范，努力为党的十九大胜利召开营造稳定
的社会环境。 市委常委、政法委书记邵景良，
市委常委 、秘书长余广庆 ，副市长王天阳
及有关部门主要负责同志一同调研。

大广高速南乐检查站是我市“北大门”，
是重要的进京通道。 宋殿宇在现场了解有关
情况后强调，党的十九大召开期间，要充分
发挥公安检查站、 治安卡口的重要作用，加
强警力部署，严格进行检查，决不能让任何
安全隐患、危险因素流入北京。 要统筹运用

技术手段等，切实获取“预警性、行动性”情
报信息，牢牢把握信访工作主动权，努力把
信访矛盾问题化解在基层，确保党的十九大
期间不发生来自濮阳的干扰。

在市 110指挥中心， 宋殿宇察看了值班
人员实时监控情况 ，听取了 “满天星 ”工程
重点部位治安防控运行情况汇报。 宋殿宇
强调，全市公安机关要将党的十九大安保维
稳工作作为首要任务，层层落实责任，以扎
实有效的工作、连续作战的作风，切实做好
安保维稳工作。 要完善制度、创新机制，不断
增强技术优势， 全面提
升规范化管理水平 ，突
出加强对重点领域 、重
点部位的安全防控 ，坚
决打赢党的十九大安保

维稳攻坚战。

在市飞龙汽车站，宋殿宇体验安检流程
后，仔细询问实名购票、乘客安检、出站监督
等情况，对车站进一步做好安全维稳工作提
出要求。 他强调，车站是人流集中区，也是治
安重点区。 要时刻绷紧安全弦，在保持车站
正常运转的同时，进行全面梳理，深入排查，
及时消除各类隐患。 要严格落实各项管理制
度，严防各类危险物品上车，严防超载、站外
上人等行为，严防交通安全事故，以实际行动
实现“三个不发生”，为全市社会大局和谐稳
定做出积极贡献。

宋殿宇调研我市社会稳定工作时强调

牢记使命 聚焦重点 加强防范
为十九大召开营造稳定社会环境

精准发力促脱贫 合力攻坚奔小康
（详见今日第二版）


